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深圳市富安娜家居用品股份有限公司 

2024年8月28日投资者关系活动记录表 

编号：2024001 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          ☑路演活动 

□现场参观  

☑其他（电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

广发纺服 糜韩杰、东方证券 朱炎、申万宏源证券 求佳峰、

兴业证券 赵宇 韩欣、恒安标准人寿保险 李元玮、上海和谐

汇 孙威、天安人寿保险 唐偲危 梁红云、合煦智远 张夺、

农银汇理 许悦、发展研究中心 余可骋、Robeco 荷宝投资 唐

琳、国君纺服 赵博、中信建投 张舒怡、国泰基金 孙雪靖、

华安基金 张峦、广发基金 曾质彬 龚路成、国投瑞银 庞金

桃 冯新月等90家机构投资者 

时间 2024年8月28日 

地点 公司会议室（线上交流） 

上市公司接待人

员姓名 
副总经理兼董事会秘书李艳 

投资者关系活动

主要内容介绍 

本次投资者关系活动以调研机构提问，公司高级管理人

员回答的方式展开，具体情况如下： 

一、公司上半年经营情况介绍 

2024年上半年，全球经济活动在放缓预期中运行，宏观

经济仍然面临较大压力，从消费端来看恢复缓慢。面对复杂

多变的内外部市场环境，公司经营稳健，仍然实现了营业收



入13.08亿元，同比增长2.79%；归属于上市公司股东的净利

润为2.18亿元，同比下降0.59%；归属于上市公司股东的扣非

净利润为1.93亿元，同比下降0.47%。经营策略方面，上半年

主要在线下渠道发力，加快拓店速度。特别集中在加盟渠道，

公司全面给予支持和赋能。线上渠道虽然电商的竞争越来越

激烈，但公司克服重重困难，以利润为核心考量，保住电商

渠道的市场份额和净利润。展望下半年，公司的基本战略没

有改变，但会结合市场的整体情况，进行阶段性的检视和调

整，确保各渠道均衡良性发展。 

 

二、投资者问答交流 

问题1：半年报中现金流金额比去年下降接近2亿，是什

么原因导致的？ 

回复：主要是公司基于对未来市场环境的研判，对羽绒

及周边辅料等生产原材料提前进行战略性储备。公司在低价

已经开始逐步分批的储备，今年三季度会继续提货，从存货

上看，仍然会有增长，但我们理解为这是良性的增长，它会

为公司未来1-2年生产成本的降低带来积极的作用。 

 

问题2：从上半年的一个开店进度来看，直营和加盟店还

是呈现出一些差异的。请问上半年整体开店情况是否符合公

司之前预期，下半年开店规划如何？ 

回复：从整体开店情况来看，基本上按照公司年初制定

的的开店计划在稳步推进。今年上半年，直营店新增21家，

加盟店新增39家，总体净增长为37家。今年下半年，一方面

公司会继续执行全年的开店计划，另一方面，我们会持续观

察分析市场的整体情况，不排除会视情况做一些调整。 

 

问题3：历史上公司一直维持非常高的分红率水平，今年



的经营虽然有一定的承压，考虑到短期的经营压力下，后续

的分红政策可能出现下调吗？ 

回复：如果没有出现影响较大的不可抗力的因素，公司

仍然会延续以往的分红政策，回馈中小投资者。 

 

问题4：目前消费端的信心不是特别强，如果继续下滑的

话，消费市场会不会出现连续几年的持续性承压，怎么看我

们的需求和市场整体需求变化？ 

回复：消费行业和整体经济周期的运行是强相关的，公

司的毛利和净利实际上在行业内做的非常不错，在未来短期

内经济还在恢复期时，我们首先希望自身能够做好，在产品

结构、销售策略、内部管控上持续做一些结构性的调整和优

化，通过成本端和费用端的持续优化，从内部进一步提升经

营质量，向管理端要利润，以应对市场变化带来的风险和压

力。 

 

问题5：公司的财务负责人变动如此频繁，可否解释一下

具体原因？ 

回复：实际上公司财务总监变化并不特别频繁。大家有

关注到前段时间新的财务负责人离职，具体的原因是，其本

人还在试用期，按照公司人力资源部的相关规定，员工转正

均需要进行转正的述职，同时沟通双方未来的服务意愿及工

作计划等。原财务总监，他表达了其未来个人的职业规划，

主动向公司提出辞任。我们理解，公司人员的变动是非常正

常的，可能因为财务总监这个岗位相对比较敏感一些，所以

大家关注度会更高一点，但实际上本次财务总监离职出于其

个人原因，与公司的整体经营状况以及财务基本面没有直接

的关系和影响。公司从成立以来发展一直都很稳健，财务管

理也未出现过重大风险和违规事件，因此，也请各位放心。 



 

问题6：电商毛利率，上半年有一定提升，背后的原因是

什么？电商毛利率未来如何展望？ 

回复：上半年电商渠道的毛利率大概有4.59个百分点的

提升，主要是两个方面的原因，第一，2024年以来，电商各

平台竞争愈演愈烈，公司为此制定了产品分层管理制度，统

筹管理各平台产品需求，避免由于价格内耗，导致公司利润

大幅受损。公司通过提升供应链反应速度，各平台货品一盘

棋的策略，形成差异化竞争。第二，公司提升了各平台高客

单的产品比例，这也是公司以利润为导向进行的一些策略性

的调整。下半年我们希望继续延续这些策略，同时也会根据

市场及各平台政策的调整实时做出一些响应和应对。 

 

问题7：上半年销售费用里广告费，门店租赁费增加比较

多的原因？下半年对销售费用的展望？ 

回复：主要是由于线下开店数量的增加，导致销售费用

里广告费及租赁费的增加。下半年我们也会围绕公司线下开

店的节奏和进度来评估。另外公司下半年筹备举办30周年的

庆典活动，也会存在销售费用中少量的费用增加。 

 

问题8：从财报的口径看，直播是算在直营渠道里还是电

商渠道？ 

回复：直播归属在电商渠道。 

 

问题9：今年的政府补助从全年来看和去年比有没有差

异？ 

回复：整体差异不太大。 

 

问题10：请问管理费用中摊销费大幅下降的原因？ 



回复：主要是公司总部所在的深圳龙华区园区的宿舍楼

装修的维修费摊销已经到期。今年没有再进行摊销，因此所

以这部分摊销费呈现了大幅的下降。 

 

附件清单（如有）  

日期 2024年8月28日 

 


